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стильспорт

— Появление футбольной академии 
уже стало историческим моментом для 
Самары. Какие итоги можно подвести 
сегодня?
— В академии сейчас занимаются более 
300 детей. Для становления и развития 
юных футболистов важны любые сорев-
нования, в том числе и городского уров-

ня. При достижении ребятами возраста, 
когда уже играют 11×11, приоритет оста-
ется за первенством России. В частности, 
воспитанники 2007 года рождения нача-
ли играть в ЮФЛ Приволжье. Сезон еще 
не закончился, команда идет в лидирую-
щей группе. В этот турнир под эгидой Рос-
сийского футбольного союза допускают 
только академии и футбольные школы, 
имеющие необходимую инфраструкту-
ру. Параллельно мы развиваем женское 
направление, сейчас у нас занимаются 50 
девчонок.
— Имеется ли возможность заниматься 
в структуре академии у юных спортсме-
нов из других городов и регионов?
— С 1 января текущего года у иногород-
них воспитанников академии имеется 
возможность размещения на территории 
спортивного комплекса «Грация» в Ки-
ровском районе. Два десятка юношей 
и девушек уже проживают там и учатся 
в школах, расположенных неподалеку. 
В таком формате у нас занимаются юные 
спортсмены из ряда городов Самарской 
области и других регионов, включая Улья-
новскую область, Татарстан, Башкирию 
и даже Крым.
— Все воспитанники являются по-
тенциальными профессиональными 
игроками?
— Именно так. Основной задачей являет-
ся попадание этих ребят в молодежную 
команду «Крыльев Советов». Там уже бу-
дут основания для заключения соглаше-
ний с клубом. Лучшие должны появиться 

в расширенном списке основной коман-
ды. Контракты с выпускниками акаде-
мии уже заключаются. Первое соглашение 
можно подписывать уже в 14 лет при непо-
средственном участии родителей. С 16 лет 
контракт заключается уже с самим игро-
ком. Иногда можно разглядеть большой 
талант уже в 14-летнем возрасте, кто-то 
раскрывается позже. Все зависит от физи-
ологии и отношения к образовательному 
процессу.

Давно отработана схема, что если кто-то 
не сможет сразу попасть в молодежку «Кры-
льев Советов», такие ребята при желании 
попробуют себя проявить в других коман-
дах. И если они там «раскроются», в этом 
будет также заслуга нашей академии, ведь 
мы их же воспитали. Можно привести 
в пример Сергея Божина, когда он не яв-
лялся игроком основного состава «Крыльев 
Советов», но сейчас неплохо смотрится 
в воронежском «Факеле». Также хочется от-
метить, что 18-летний воспитанник ака-
демии Владислав Тепляков дебютировал 
за основу «Крыльев Советов» в матче Кубка 
России против московского «Спартака». Хо-
чется пожелать игроку дальнейшего про-
фессионального роста.
— Высокий статус академии подтверж-
дается и наличием развитой спортив-
ной инфраструктуры?
— Отдельно хочется сказать огромное спа-
сибо региональным властям. Губернатор 
Дмитрий Азаров принимает личное уча-
стие в жизни «Крыльев Советов» и нашей 
академии в частности. Строительство но-

вого манежа возле стадиона «Солидарность 
Самара Арена» — очень важная инициа-
тива, поскольку наличие крытого спорт-
комплекса станет толчком для развития 
футбола в регионе. В идеале такой манеж 
должен появиться в будущем и возле стади-
она «Металлург», где базируется академия. 
Думаю, со временем будет решен и этот 
вопрос.

В целом тема развития академии еще 
не закрыта. На территории «Металлурга» 
можно построить и гостиницу-интернат 
для иногородних, чтобы как можно больше 
ребят проживали рядом с тренировочной 
базой. Там же есть место для строитель-
ства новых полей. Вложения обязательно 
окупятся, я в этом уверен. Сейчас у нас 14 
команд разных возрастов вместе с женски-
ми коллективами, и им постоянно нужно 
тренироваться.

Однако и имеющиеся на сегодняшний 
момент условия позволяют нам ставить 
серьезные цели и задачи. Новый футболь-
ный манеж будет соответствовать требо-
ваниям, необходимым для проведения 
важных соревнований. На базе академии 
мы планируем проводить различные кур-
сы и семинары для тренеров. В частно-
сти, 27 сентября началась переаттестация 
тренеров лицензии C-РФС на категорию 
C-УЕФА. Мы получили более 100 заявок, 
что говорит о желании специалистов повы-
сить собственную квалификацию. Подоб-
ные образовательные мероприятия на базе 
академии будут проводиться на регуляр-
ной основе.

Фабрика футболистов
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В прошлом году руководство Российского 
футбольного союза (РФС) запустило систему 
финансовой поддержки академий, которые 
занимаются развитием молодых талантливых 
футболистов. На эти цели была выделена 
внушительная сумма — почти 1,5 миллиарда 
рублей. Не остались без поддержки и самарские 
«Крылья Советов»: в клубе всерьез взялись 
за подготовку собственных кадров. Кузницей 
доморощенных игроков призвана стать Академия 
«Крыльев Советов». Статус академии высшей 
категории был присвоен учебному заведению 
одним из первых в стране. «Крылья Советов» 
теперь включены во все программы развития 
детско-юношеского футбола. На базе академии 
также проходит и обучение тренеров. Директор 
Академии «Крыльев Советов» Сергей Марушко 
рассказал о дальнейших планах.


